

Das Stumme Kind.

1.

Eine tiefbetrübtte Mutter.

Frau von Grünau lebte auf ihrem herrlichen Landgute in trauriger Einsamkeit. Eine ganze Reihe schmerzlicher Unglücksfälle hatte sie betroffen. Vor zwei Jahren hatte sie ihren Gemahl verloren, mit dem sie ein Herz und eine Seele gewesen; und voll unaussprechlichen Jammers hatte sie mit ihren drei Kinderchen die geliebte Leiche zu Grabe geleitet. Im vorigen Jahre wurden zwei ihrer Kinder, zwei fröhliche, hoffnungsvolle Knaben, von den Blattern hinweggerafft; und sie benezte die Blumen, womit sie die zwei kleinen Gräber bekränzt hatte, mit heißen Thränen. Zu Anfang dieses Jahres erhielt sie die Nachricht, ihr einziger Bruder, ein tapferer Offizier, der sich im Felde befand, sei den Tod für's Vaterland gestorben; und dieser neue Schmerz erneuerte und vermehrte ihre tiefe Betrübnis. Sie hatte keine Freude mehr auf Erden, als ihr einziges noch lebendes Kind, Meline, ein holdes Mädchen von etwa acht bis neun Jahren.

Eines Tages nun, da die gute Mutter, die ihre Tochter selbst unterrichtete, an ihrem Arbeitstischchen nächst dem Fenster saß und Meline neben ihr stand, und, während die Mutter nähte, aus dem Büchlein, das aufgeschlagen auf dem Tische lag, laut vorlas, trat ein Fremder in das Zimmer. Er hielt eine Schrift in der Hand, machte eine kurze Verbeugung und sagte, daß er an den verstorbenen Herrn von Grünau eine kleine Schuldforderung habe, die bloß zweitausend Reichsthaler betrage. Frau von Grünau fand diese Schuld höchst unwahrscheinlich, zumal der Fremde nicht am besten gekleidet war, und eher das Aussehen eines Landstreichers hatte, als eines Mannes, der solche Geldsummen ausleihen könne. Sie war indes etwas betroffen, weil von ihrer Dienerschaft sich eben niemand zu Hause befand. Die Kammerjungfer hatte sich in die Stadt begeben, ihre todfranke Mutter das letzte Mal zu sehen; der Kutscher hatte sie dahin gefahren; die übrigen Leute waren draußen auf der Wiese mit dem Heu beschäftigt. Frau von Grünthal befahl Melinen, den Verwalter zu rufen. Der ernste, alte Mann kam und erklärte die Schuldverschreibung für falsch. „Ich weiß gewiß,“ sagte